
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ !

ид ОКНУ!
— БЫТЬ ПРОВОДНИКАМИ—

социалистической культуры на селе
Письмо участников областного совещания киномехаников

ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

№ 141 (4028). Пятница, 24 ноября 1950 года. Цена 20 коп.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
КИНООБСЛУЖИВАНИЮ 

СЕЛЬСКОГО НАСЕЛЕНИЯ
ЗА ГОДЫ послевоенной пя

тилетки значительные изме
нения произошли в культур

ной жизни деревни, расширилась 
сеть культурно-просветительных 
учреждений — клубов, библиотек, 
изб-читален. В самые отдаленные 
уголки нашей области проникло 
кино — это, по определению то
варища Сталина, «величайшее 
средство массовой агитации».

Сейчас на территории каждого 
сельского Совета есть несколько 
киноустановок. На сельских экра
нах идут лучшие советские филь
мы.

В селах нашей области рабо
тает около трехсот киномехани
ков, подавляющее большинство из 
них — молодежь, комсомольцы. 
G энтузиазмом, энергией, свой
ственной нашей молодежи, стре
мятся они показать населению, 
как можно больше фильмов, 
заинтересовать зрителей передо
выми произведениями киноискус
ства.

Ha-днях областной отдел кино
фикации и редакция газеты «На 
смену!» провели совещание сель
ских киномехаников. Собравшие
ся поделились опытом, рассказали 
о том, что мешает их работе.

Много любви и инициативы 
вкладывает в порученное ему де
ло молодой киномеханик Валерий 
Верных. О своем опыте он рас
сказывает сегодня в газете.

Тугулымские киномеханики на 
совещании поделились опытом ра
боты со зрителями. Создав актив 
из комсомольских работников, 
сельской интеллигенции, некото
рые киномеханики стали с их по
мощью проводить регулярные 
обсуждения фильмов.

Различные формы массовой ра
боты с кинозрителями заслужи
вают широкого распространения. 
Однако зачастую хорошие начи
нания отдельных киномехаников 
не находят поддержки ни в рай
комах комсомола, ни в районных 
отделах кинофикации. Обратил 
ли Тугулымский райком ВЛКСМ 
серьезное внимание на практику 
обсуждения фильмоз? Если бы 
обратил, то постарался бы распро
странить это начинание во всем 
районе. Участники совещания 
справедливо жаловались на то,

-отлично подготовиться и ПРОВЕСТИ 
ЗИМНИЙ СПОРТИВНЫЙ СЕЗОН

(Совещание в ЦК ВЛКСМ)'
Тысячи спортсменов и физкультурни

ков нашей страны готовятся к зимнему 
спортивному сезону. Деятельное уча
стие в подготовке к спортивной зиме 
принимают городские и сельские ком
сомольские организации.

21 ноября в Центральном Комитете 
ВЛКСМ открылось совещание по во
просам подготовки и проведения зимне
го спортивного сезона 1950—1951 года. 
На совещание собралось свыше 200 
секретарей обкомов, крайкомов, 
ЦК ЛКСМ союзных республик, пред
ставителей добровольных спортивных 
'обществ, мастеров спорта. f

что многие сельские райкомы 
ВЛКСМ, как правило, совершенно 
не интересуются состоянием кино
обслуживания в районе, не забо
тятся о повышении качества кино
обслуживания, не работают с кад' 
рами районных киномехаников. 
Следовательно, эти райкомы не 
выполняют прямых указаний IV 
пленума ЦК ВЛКСМ.

В ряде районных отделов кино
фикации отсутствует политическая 
и техническая учеба молодых ки
номехаников, формально ведется 
соревнование, не организуется 
шефская помощь опытных кино
механиков отстающим, Целиком и 
полностью относится это, напри
мер, к Пышминскому и Егоршин- 
скому отделам кинофикации. Ру
ководители комсомольских орга
низаций этих районов мирятся с 
подобными недостатками.

Райкомы ВЛКСМ, сельские 
комсомольские организации обя
заны осуществлять общественный 
контроль за соблюдением маршру
тов кинопередвижек, заботиться 
о том, чтобы киномеханики не 
встречали затруднений с транс
портом. В каждом колхозе из чис
ла лучших комсомольцев и моло
дежи следует выделить общест
венных киноорганизаторов. Если 
в районном отделе кинофикации 
плохо поставлена политическая и 
техническая учеба киномехани
ков—прямая обязанность комсо
мольских организаций помочь на
ладить ее. Необходимо шире раз
вернуть социалистическое сорев
нование между киномеханиками 
за лучшее кинообслуживание на
селения, помочь киномеханикам в 
создании актива, по-настоящему 
заняться распространением опыта 
передовых работников киносети.

В настоящее время, в' дни под
готовки к выборам в местные Со
веты депутатов трудящихся, кино- 
обслуживание сельского населе
ния приобретает особенно важное 
значение. В советских фильмах, 
правдиво отражающих жизнь, зри
тель черпает уверенность g зав
трашнем дне, глубже познает ве
ликие преимущества советского 
строя. Долг комсомольских орга
низаций—всемерно содействовать 
продвижению советского кино
искусства в село.

Участники совещания обсудят докла
ды Московского горкома ВЛКСМ, 
ЦК ЛКСМ Белоруссии и Куйбышевско
го обкома комсомола о ходе подготов
ки комсомольских организаций к зим
нему спортивному сезону.

На повестке дня совещания вопросы 
работы комсомольских организаций, 
связанные с созданием добровольных 
спортивных обществ колхозников, об 
организации физкультурно-спортивной 
работы среди учащихся семилетних и 
средних школ и другие.

Совещание продлится четыре дня.
(ТАСС).

На нас, киномехаников, работающих 
в сельской местности, возложена боль
шая ответственная задача — нести 
через кино в массы колхозного кресть
янства великие идеи партии Ленина— 
Сталина.

Для удовлетворения все возрастаю
щих запросов сельского населения го
сударство дало нам в руки прекрас
ную кинотехнику и замечательные со
ветские художественные и докумен
тальные фильмы. В Свердловской об
ласти перед Великой Отечественной 
войной было только 220 государствен
ных киноустановок, в настоящее вре
мя у нас 835 звуковых киноустано
вок. В ряде районов сельские Сове
ты имеют по две-трп киноустановки.

Однако сельская сеть работает еще 
не с полной нагрузкой. В этом году 
план кипообслуживания за десять ме
сяцев выполнен только на 89,7 процен
та. В ряде населенных пунктов месяца
ми не демонстрируются кинофильмы 
только потому, что стационарные ки
ноустановки обслуживают преимущест
венно центры сельсоветов. Что же ме
шает выполнению плана?

Много неполадок есть еще в наших 
районных отделах кинофикации. В не
которых из них отсутствует си
стематическая политическая и техни
ческая учеба киномехаников. Такое 
положение, конечно, нетерпимо.

Руководители районных, городских 
отделов кинофикации и областного 
управления кинофикации должны по- 
настоящему возглавить социалистиче
ское соревнование за перевыполнение 
государственных планов. Передовой 
опыт лучших киномехаников и отде
лов кинофикации должен быстро пе
редаваться другим работникам кино
сети.

Начальники районных отделов долж
ны чаще бывать в селах, чаще вы
езжать туда, где проводятся киносе
ансы, проверять нашу работу и ока
зывать нам конкретную деловую по
мощь.

Есть у нас претензии к Главкино- 
прЮкату. Работники Главкииопрока- 
та должны значительно улучшить 
снабжение фильмами и рекламным 
материалом, повысить качество ре
монта и упаковки кинофильмов, не 
засылать на места технически негод
ные и непроверенные фильмы. ВТу- 
гулым не так давно, например, был

Дружный актив—главное в нашей работе

ÇI РАБОТАЮ киномехаником в 
' * Нижне-Сергинском отделе кино

фикации, обслуживаю колхоз «Перво
майский» и железнодорожный поселок 
станции Дружинино

Государственный финансовый план по 
кинообслуживанию мной выполнен еще 
в августе, благодаря этому я смог дать 
государству в счет 1951 года 16.447 руб
лей.

Как я этого достиг?
Прежде всего, должен сказать, что, 

если бы у меня не было того крепкого, 
дружного актива яз числа комсомоль
цев и молодежи, которым я располагаю 
и в поселке Дружинино, и в колхозе 
«Первомайском», вряд ли пришлось бы 
мне говорить о своих успехах.

В условиях нашей работы, когда боль
шую часть времени приходится тратить 
на переезды из села в село, серьезную 
помощь киномеханику может оказать 
инициативный актив из числа тех же 
кинолюбителей.

Я, например, располагаю активом из 
12 человек. Это, прежде всего, комсо
мольцы станции Дружинино: Василий

Участники областного совеща
ния киномехаников А. Гарасева, 
С. Антонов, Д. Швальб и М. Пят
ков подписывают письмо.

Снимок И. Пашкевича-

послан фильм «Четвертый пери
скоп» с совершенно испорченной фо
нограммой. И такие факты, к сожа
лению, не единичны.

Кроме того, Главкинопрокат часто 
заменяет фильмы и тем самым нару
шает расписание, ставит киномеханика 
в неловкое положение перед зрите
лями. Если Главкинопрокат решил за
менить фильм, то районный отдел не
пременно должен знагь об этом не 
меньше, чем за пять дней — так за
писано в правилах кинопроката.

Кжюремснаб должен повысить ка
чество ремонта киноаппаратуры, пол
ностью и своевременно удовлетворять 
потребность сельской киносети в за
пасных частях и киноматериалах.

Ознакомившись подробно с работой 
сельской киносети, мы, киномеханики, 
участники областного совещания, за
являем, что у нас есть все возможно
сти для того, чтобы значительно пе
ревыполнить установленные планы. 
Многие из нас перевыполняют планы 
кинообслуживания населения в пол
тора-два раза. Таких результатов до
стигли тов. Дунаев из Ачитского рай
она, гов. Макурич из Шалинского рай
она, тов. Черных из Нижне-Сергин- 
ского района.

Основой успешной работы киноме
хаников являются массовая организа

Бекетов, Михаил Белозеров, Василий 
Шестаков, секретарь комсомольской ор
ганизации Василий Федотов и другие.

К моему приезду они заранее гото
вят помещение, где будет демонстриро
ваться фильм, занимаются предваритель
ной продажей билетов, вывешивают 
рекламы. Все это имеет немаловажное 
значение для киномеханика. Располагая 
свободным временем, он сможет хорошо 
подготовиться к киносеансу и обеспе
чить качественную демонстрацию 
фильма.

Возникают иногда трудности при тран- 
спортивке киноаппаратуры. И здесь 
на помощь всегда приходит тот же ак
тив.

Так, например, каждый раз, как толь
ко становится известно, когда я выеду 
из Дружинино в колхоз «Первомай
ский», комсомольцы и молодежь дого
вариваются с председателем колхоза 
тов. Бирюлиным о дне и часе, когда, 
колхоз сможет обеспечить меня транс
портом.

Большое значение для выполнения 
плана по кинообслуживанию имеет и 
качественное своевременное рекламиро
вание фильмов.

В этом отношении мне никогда не 
приходится беспокоиться. Один из луч
ших активистов клуба станции Дружи- 
нано Андрей Дрягин задолго до моего 
приезда пишет красками на фанер
ных щитах название фильма и де
лает иллюстрации. На этих же щитах 
иногда наклеиваются цветные печатные 
рекламы.

Желание молодежи ближе познако
миться с техникой кинообслуживания на
столько велико, что по просьбе ком
сомольцев я организовал кружок кино
любителей и сейчас раз в неделю про
вожу двухчасовые занятия, на которых 
знакомлю слушателей с устройством 
киноаппарата, с тем, как нужно прове
рять киноленту, кинофильм.

Часто перед началом сеанса с лекци
ями с международном положении вы
ступает заведующий парткабинетом кол
хоза тов. Мокеев. Перед кинофильмом 
«Докюр Калюжный» прочла лекцию 
врач поселка станции Дружинино тов. 
Архипова. Это помогло многим зрите
лям разобраться в содержании фильма. 
Лекцию на тему □ коммунистической

торская работа в умелое пспользова- 1 
ние техники.

Мы призываем всех работников ки
носети коренным образом улучшить об- ■ 
служивание населения, включиться в . 
социалистическое соревнование за об
разцовое обслуживание населения в ' I 
период выборов в местные Советы и 
обязуемся:

1 Повысить посещаемость киносе- ' 
ансов не менее, чем на 15 процентов 1 
против установленных планов. , ’

2. Заранее, до выезда по маршруту ) 
оповещать население колхозов, сооб- \ 
щать, какие фильмы будут демонст- ( 
рироваться в следующем месяце. За- > 
ранее высылать афиши как печатные, ' 
так и изготовленные собственными , ’ 
силами. , ‘

3. Составлять маршруты с таким 
расчетом, чтобы ежемесячно давать 
от 30 до 40 киносеансов, в том числе ' * 
обязательно организовывать отдель- ', 
ные детские киносеансы не менее ,, 
шести раз в месяц. Проводить кино- • 
сеансы точно по расписанию, в назна

ченный день и час. ,
4. Широко привлекать сельскую ин- 1 ' 

теллигенцию — врачей, учителей, аг- , ' 
рономов, работников культпросветуч- , ’ 
реждений — к проведению бесед, вы
ступлениям в связи с демонстрируе- 5 
мыми фильмами. f

5. Содержать аппаратуру, электро- 1 
станции и экраны в образцовом по
рядке, беречь во время перевозки. Пе
ред выездом тщательно проверять ап- . 
паратуру.

Отвечая на призыв передовых ки
номехаников Москвы, мы обращаемся : 
ко всем киномеханикам Свердловской ' 
области организовать бригады отлич- । 
ноге качества и ьо почину кпномехани- ', 
ков Пушкинского районного отдела 
кинофикации Московской области при
нять на социалистическую сохран- I 
ность киноаппаратуру и оборудование. -

Партия и правительство поставили . 
перед нами, работниками сельской ки- ' 
носети, большую почетную задачу — 
быть проводниками социалистической , 
культуры Hia селе. Приложим все 1 

свои силы для тою, чтобы оправдать 
это высокое доверие!

Киномеханики: С. АНТОНОВ, 
В, ЧЕРНЫХ, А. ГАРАСЕВА, 
П. АБДУЛИН, М. ПЯТКОВ, , 

Д. ШВАЛЬБ и другие.

морали сделал секретарь комсомольской 
организации тов. Федотов.

Прежде чем приступить к демонстра
ции фильма, я часто показываю зрите
лям световую газету, из которой можно 
узнать о всех интересных событиях в 
районе за последнюю неделю.

Как правило, каждый раз тщательно 
осматриваю киноустановку и обяза
тельно через два сеанса смазываю все 
части. Большое внимание уделяю про
верке поверхности киноленты и перфо
рационных дорожек.

А ведь часто из-за технической не
исправности аппаратуры и неряшливо
го демонстрирования фильм рвется. Это 
мешает зрителям видеть произведения 
советского киноискусства в их подлин
ном виде.

Принимая фильм, я тщательно прове
ряю его качество и требую от всех,' кто 
ведает прокатом, внимательного отноше
ния к запросам зрителя. Поэтому у 
меня не бывает таких случаев, чтобы во 
время киносеанса рвалась лента, пропа
дал звук.

В областном управлении кинофикации, 
всегда добиваюсь того, чтобы на мой 
участок присылались те фильмы, кото
рые хотел бы впде-ь зритель. В резуль
тате фильмы поступают без опозда
ний, всегда несколько раньше назначен
ного срока. Это дает возможность не 
только выполнить расписание и во-вре- 
мя бывать на своем участке, но и об
служивать иногда рабочих известкового 
карьера и близлежащего совхоза.

Восемь лет я работаю киномехаником. 
Много занимаюсь, чтобы лучше освоить 
свою профессию. Сейчас учусь на вто
ром курсе Московской заочной школы 
иностранных языков.

Сельский киномеханик несет культу
ру на село. Я имею в виду не только 
отличное обслуживание зрителей, но и 
поведение киномеханика на улице, в 
клубе. Когда киномеханик вежлив, куль
турен в обращении с людьми, предупре
дителен, к нему совсем другое отноше
ние, ему легче завоевать авторитет сре
ди населения, легче создать дружный, 
работоспособный актив.

А ведь это—главное в нашей работе.
Валерий ЧЕРНЫХ.



С С С Р—е диная семья
советских народов

Воспитывать комсомольский актив
С отчетно-выборного собрания на Верх-Исетском 

металлургическом заводе
Цифры и факты н помощь агитаторам, проиагандистам

и с^ушате^яи начальных политкружков

Чудесным ключом к разрешению на
ционального вопроса в нашей стране 

- явилась национальная программа 
Ленина — Сталина. Товарищ Сталин 
в замечательной работе «Марксизм и 
национальный вопрос» говорил о праве 
наши! на самоопределение: «только 
сама нация имеет право определить 
свою судьбу, никто не имеет права 
насильственно вмешиваться в жизнь 
нации разрушать ее школы и прочие 
учреждения, ломать ее нравы и обычаи, 
стеснягь ее язык, урезывать права». 
Ленин указывал, что большевики будут 
«соединять и сливать народы не силой 
рубля, не силой дубья, не насилием, а 
добровольным согласием, солидарностью 
грудящихся против эксплуататоров».

Уже через неделю после Октябрьско
го переворота была опубликована 
«Декларация прав народов России». В 
ее основе было:

1. Равенство и суверенность народов 
России.

2, Право народов России на свобод
ное самоопределение вплоть до отделе
ния и образования самостоятельного 
государства.

3. Отмена всех и всяких националь
ных и национально-религиозных приви
легий и ограничений.

4. Свободное развитие национальных 
меньшинств и этнографических групп, 
населяющих территорию России.

В период 1920—1922 гг. была в ос
новном завершена огромная по своим 
масштабам и историческому значению 
работа по оформлению советских со
циалистических республик и созданию 
условий для их прочного союза.

Первый с’езд Советов СССР 30 де
кабря 1922 года провозгласил новый 
период в жизни советского государст
ва — создал Союз Советских Социали
стических Республик. Об’единились че
тыре республики: Российская и За

Сталинская Конституция провозгласи
ла о том, что Союз Советских Социали

стических Республик—есть союзное госу
дарство, образованное на основе добро
вольного об’единения равнопоавных 
Советских Социалистических Республик. 
Она закрепила равноправие советских 
граждан, независимо от их националь
ности и расы, во всех областях госу
дарственной, хозяйственной, культур
ной, общественной жизни. Конституция 
социализма < еще больше укрепила 
сталинскую дружбу народов.

Под солнцем конституции расцветает 
хозяйство и культура всех националь
ных республик. Благодаря повседневной 
заботе коммунистической партии и брат
ской помощи русского народа народы 
Средней Азии, Кавказа, народы Бело
руссии и Украины закончили строи
тельство социализма и успешно строят 
коммунизм в нашей стране. Решающую 
роль в экономическом под’еме советских 
республик сыграли сталинские пятилет
ки. Украина уже накануне Великой Оте
чественной войны выпускала промыш
ленной продукции 11 раз больше, чем 
в 1913 году, и в два раза больше, чем 
промышленность всей дореволюционной 
России.

В Украинской ССР расцветает социа
листическая культура. Здесь созданы 
Академия наук, Академия архитектуры, 
480 научно-исследовательских институ
тов и учреждений Существует 157 ву- 
вов и 560 техникумов, в которых обу
чается 335 тысяч человек. В 29.768 на
чальных, неполных средних и средних 
школах обучается свыше 6,5 миллиона 
детей.

. В Дымерском районе, Киевской обла
сти, до революции из каждых 100 жи
телей только 5 умели читать и писать, 
было всего три церковно приходских 
школы с семью учителями. Сейчас в 
этом районе, как и вс всей Украине. 

Рост культуры населения Дымерского района Украинской ССР.

кавказская федерации, Украина и 
Белоруссия. Дальнейшее укрепление 
Советского Союза шло по линии разви
тия национальной государственности 
всех народов.

В мае 1925 года III Всесоюзный с’езд 
Советов принял в состав СССР Турк
менскую и Узбекскую республики, соз
данные после проведения национально
го размежевания в Средней Азии. В 
марте 1931 года VI с’езд Советов кон
ституционно оформил вступление в 
СССР седьмой союзной республики — 
Таджикской (до 1931 года Таджикская 
республика входила на правах автоном
ной в состав Узбекской ССР).

К 1936 году в Советский Союз вхо
дило ужо 11 республик. Казахская и 
Киргизская республики были преобра
зованы в союзные. К этому же времени 
и Закавказская федерация полностью 
выполнила свою миссию установления 
прочного мирз и дружбы между наро
дами. населяющими Закавказье

Поэтому в 1936 году согласно Сталин
ской Конституции Закавказская феде
рация была ликвидирована, и в семью 
Советских Союзных Республик вступили 
Грузинская, Армянская и Азербайджан
ская республики, каждая в отдельности.

В 1940 году Советский Союз стал 
союзом 16 республик. Народы Запад
ной Украины и Западной Белоруссии 
после их освобождения Красной Арми
ей были воссоединены с Украинской и 
Белорусской советскими социалистиче
скими республиками. VI сессия Верхов
ного Совета (31 марта 1940 года) при
няла решение о преобразовании Карель
ской АССР в Карело-Финскую ССР, а 
VII сессия в августе 1940 года приняла 
в состав СССР Литву, Латвию. Эсто
нию и образовала Союзную Молдав
скую Советскую республику после осво
бождения Бессарабии.

нет неграмотных, работают 42 началь
ных и средних школы. Выстроена боль
ница, создано 6 постоянных медпунк
тов, в районе работают 12 врачей, 32 
агронома, 25 ветеринарных врачей и зоо
техников. За годы советской власти из 
крестьян этого района вышли: 131 учи
тель, 32 техника, 14 агрономов, 11 вра
чей, 2 артиста, 4 инженера, 4 Героя 
Советского Союза, 2 генерала, 200 офи
церов, 2 депутата Верховного Совета 
УССР.

В Узбекистане женщина . раньше не 
имела даже права выйти на улицу с 
открытым лицом А сейчас 13 тысяч 
женщин-узбечек являются депутатами 
местных Советов. 106 — депутатами 
Верховного Совета республики и 14— 
депутатами Верховного Совета СССР.

В Узбекской ССР за годы советской 
власти создана металлургическая, маши
ностроительная, горнодобывающая, хи
мическая и другие отрасли промышлен
ности. В сельском хозяйстве Узбекской 
ССР работают свыше 24 шсяч тракто
ров, 1.500 комбайнов, 280 тысяч прицеп- 
пых орудий и других машин. До Вели
кой Октябрьской социалистической ре
волюции в Узбекистане 90 процентов 
населения было неграмотным, а сей
час — это республика сплошной 
грамотности.

На территории Советского Союза — 
более 60 национальностей И каждая из 
них сейчас живет счастливой, светлой 
жизнью. В национальных республиках 
насчитывается 78 тысяч начальных и 
средних школ (без РСФСР) с обуче
нием на родном языке, в 10 союзных 
республиках работают Академии наук. 
В годы советской власти была создана 
письменность для 40 национальностей 
России, которые раньше ее вовсе не 
имели. До Великой Октябрьской социа
листической революции газеты в России 
издавались на 24 языках, а теперь —

В дореволюционной Белоруссии 
было 8 тысяч кабаков, 3 тысячи 
церквей. 704 синагоги и 113 косте
лов. Белорусский народ не имел 
права на свой язык, на свою куль
туру. Это была страна почти пого
ловной негра мот гости, не имевшая 
не только ни одного высшего учеб
ного заведения, но и ни одной шко
лы, где обучали бы на белорусском 
языке. В советской Белоруссии бо
лее 10 тысяч школ, десятки инсти
тутов, государственный университет, 
Академия наук, много научно-ис
следовательских институтов.

♦ * *
НА СНИМКЕ: вечерняя школа 

колхозной молодежи при сельскохо
зяйственной артели имени Сталина, 
Полесской области.

Снимок И. Тункеля 
(Фотохроника ТАСС).

на 80 языках народов СССР. Книги из
даются на 119 языках. Творения таких 
великих писателей и поэтов, как Пуш
кин, Л. Толстой, Горький, Маяковский, 
Шевченко, Янко Купала, Низами, Шота 
Руставели, Алишер Навои, Исаакян, 
Джамбул и многие другие, пользуются 
горячей любовью всех народов СССР. 
Произведения Пушкина, Л. Толстого, 
Горького изданы на языках почти всех 
народов СССР, украинского поэта Та
раса Шевченко — на 33 языках, ка
захского поэта Джамбула — на 21 
языке.

Маяк 
угнетенных

Советский Союз — родина социали
стических наций — служит путеводным 
маяком для всех угнетенных и эксплуа
тируемых народов мира.

Известный негритянский певец и 
киноактер Поль Робсон — друг Совет
ского Союза — писал: «В какое бы 
место Советского Союза я ни приехал, я 
везде встречал тот же радушный при
ем, тот же теплый интерес, то же вы
ражение искренней дружбы ко мне, 
как к черному человеку, члену одной 
из наиболее угнетенных человеческих 
групп».

Участвуя в производстве одной из 
кинокартин, Поль Робсон до войны не
которое время жил в колхозе недалеко 
от Москвы. «Дети этой деревни, — рас
сказывал он, — удивляли меня... Од
нажды мы купались в прекрасной чи
стой речке, протекавшей около дерев
ни... Мы разговорились о моем малень
ком мальчике. Они говорили, что я 
должен привезти его в Советский Со
юз, чтобы он жил так же счастливо, как 
они» Вернувшись в Советский Союз в 
1937 году, Поль Робсон взял с собой 
своего сына и ос'авил его в Москве, 
уезжая в концертное турне.

«Когда я вернулся в Москву. — рас
сказывал Поль Робсон. — я нашел его 
совсем другим ребенком — не робким, 
впечатлительным и хмурым, бессозна
тельно защищающимся oi насмешек над 
«иностранцами»... Он высоко держал го
лову, расправил плечи, дети, школа 
приняли его; он стал членом коллекти
ва. Я был глубоко гронут его веселым 
лицом, его быстрой улыбкой. В Совет
ском Союзе перед Полли расстилалось 
широкое будущее. Он имел все воз
можности заняться тем, чем он хотел...» 
«Созвездием национальностей» на
звал Анри Барбюс братскую семью со
ветских народов. Эго созвездие проли
вает яркий свет на весь мир. Свет оза
ряет всем трудящимся земли дорогу к 
прекрасному будущему.

— За отчетный период комсомоль
ская организация Верх-Исетекого заво
да, — говорил в своем докладе на от- 
четно-выборном собрании секретарь ко
митета ВЛКСМ тов. Жданов, — улуч
шила свою работу. Летом устраивались 
массовки, культпоходы, проводились 
спортивные состязания. Благодаря ру
ководству комитета своевременно была 
скомплектована комсомольская сеть по
литпросвещения, улучшилась внутрисо
юзная работа.

Меньше сказал тов. Жданов о недо
статках. Но комсомольцы, выступившие 
в прениях по докладу, не оставили в 
стороне серьеоные промахи в работе 
комитета и резко критиковали его.

— Комитет комсомола и его секре
тарь тов. Жданов,—заявил в своем вы
ступлении секретарь бюро мартенов
ского цеха тов. Куклипов,—формально 
руководили цеховыми органЕвациями, 
не направляли работу цеховых бюро, не 
учили активистов правильно разрешать 
стоящие перед нами задачи. Возьмем 
хотя бы . такой пример, — продолжал 
оп, — в нашем цехе, как и па всем 
заводе, проводилось комплектование по
литкружков. Я обратился за советом к 
тов. Жданову, попросил его рассказать, 
как лучше проводить комплектование, 
как беседовать с молодежью, как по
мочь нм выбрать форму учебы. Вместо 
делового ответа я услышал: «Поду- 
маешь, трудность. Взял 4—5 комсо
мольцев, добавил немного молодежи, не 
состоящей в комсомоле, — вот тебе и 
кружок!». Конечно, от такого совета 
мала пользы.

Из выступлений комсомольцев выяс
нилось, что подобные «советы» тов. 
Жданов давал и по многим другим во
просам. Секретарь комитета не хотел 
воспитывать актив. телефону оп 
давал указания: «улучшить работу 
групп, разъяснить членам контрольных 
постов их обязанности» и т. д. А за 
весь отчетный период не было прове
дено ни одного совещания руководите
лей контрольных постов, бригадиров, 
комсомольских группоргов.

Пи разу не было оказано настоящей 
деловой помощи и секретарям цеховых 
бюро. Молодые, недавно пришедшие па

—

В дни подготовки к выборам
Наша комсомольская организация со

стоит из 25 человек. Бригады артели 
находятся ва расстоянии трех-шести ки
лометров. Поэтому на первых порах, 
после укрупнения колхоза, все 5 чле
нов комитета закреплены за отдельны
ми бригадами и фермами. Здесь они ве
дут непосредственно .организаторскую 
работу.

Обсудив решения IV пленума 
ЦК ВЛКСМ, мы помогли создать при 
избе-читальне драматический и хоровой 
кружки. Драмкружок сейчас готовит 
спектакль «Сказка о правде». Хор разу
чивает песни советских композиторов.

Хроника избирательной кампании —,
Комсомольцы медного рудника Кар- 

пушиха, готовясь к выборам в мест
ные Советы, ведут большую агитаци
онную работу среди шахтеров. Комсо
мольцы тт. Соболенко и Латынцев 

! пользуются среди избирателей особым 
уважением. На закрепленном за ни
ми участке они провели беседы со

1 многими избирателями. Н. Соболенко— 
желанный гость в молодежном обще-

I житии горняков. Здесь она органи
зовала выпуск стенных газет. Тов. 
Латынцев отличается в эти дни и ста-

I хановским трудом: перевыполняет 
нормы в два раза.

» ♦ »
1 Молодые рабочие Уральского алю

миниевого завода выдвинули для ра
боты в окружных избирательных ко
миссиях многих своих товарищей. В 
окружной избирательной комиссии по 

' выборам в Каменск-Уральский горсо- 
) вет активно работает сейчас комсо- 
i молка Цра Вуколова, в окружной из- i бирательной комиссии по выборам в I Красногорский райсовет — плановик 

1 тов. Попова, крановщицы тт. Абабко- 
I ва и Бабушкина, молодой техник, 

I бригадир прокалочных печей тов. 
,1 Скопа.

♦ * *
' Бурными аплодисментами зрители 

снова и снова требовали выхода на 
сцену участников концерта. Тепло

1 встретили рабочие турбомоторного 
завода концертную бригаду Ураль- 

I ского государственного университета. 

руководящую работу комсомольцы не 
зналп, каким образом оживить деятель
ность своей организации. Вместо того, 
чтобы собирать совещания секретарей 
бюро и устраивать обмен опытом, тов. 
Жданов вызывал в комитет поочередш 
всех секретарей и давал им «нагопяи».

— Проще всего сказать, что бюро 
работает плох$ — говорил секретарь 
бюро механического цеха тов. Новопа- 
шин, — трудное, конечно, глубже^ра- 
зобраться в состоянии дел организа
ции, конкретно указать на недостатки 
и помочь быстрей устранить их. По 
ведь этим п должен заниматься коми
тет комсомола Однако он этим не за
нимался. Действенного контроля за ра
ботой цеховых организаций не было. 
Мало того, — продолжал Повопашип,— 
комитет неправильно инструктировал 
секретарей цеховых бюро, Как-то я 
спросил тов. Жданова о том, какие 
меры нужно принимать к членам бю
ро, которые перестали работать. «Не 
хотят работать — не нужно.—ответил 
мне Жданов,—выведите их из состава 
бюро и все». По-моему это совершенно 
неправильный совет.

Тов Жданов так же поступал и в 
отношении некоторых членов комитета, 
переставших выполнять свои обязанно
сти Он даже ставил вопрос перед Моло- 
товским райкомом комсомола о досроч
ных перевыборах.

Часто комитет комсомола, руководи
мый тов Ждановым, неверно ориенти
ровал цеховые бюро. Он предлагал тех, 
кто имеет задолженность по членским 
взносам пли не посещает комсомольские 
собрания, ссключать из членов ВЛКСМ, 
а не работать с ними. Это подтвердили 
в своих выступлениях комсомольцы тт. 
Бабкин, Степанова, Ненелева и многие 
дру nie, Т

Признав работу комитета удовлетво
рительной, комсомольцы отстранили от 
руководящей работы тех товарищей, ко
торые не оправдалп их доверия. Но
вый комитет был избран в составе 9 
человек Секретарем комитета комсо
мольцы выбпали молодого рабочего тов. 
Никулина. Комитету собрание дало на
каз постоянно растить и воспитывать 
актив.

О НИКОЛАЕВ.

Комитет предложил кружковцам вы
ступать с концертами в клубе и на 
агитпунктах при избирательных участ
ках. Силами комсомольцем оборудовано 
2 агитпункта. В них и избе-читальне ор
ганизовано радиослушание и читки га
зет для избирателей в молодежи.

Сейчас большинство комсомольцев' 
агитаторы. Они ведут раз’яснительную 
работу с населением на закрепленных 
участках.

П ГРИБАНОВ, 
секретарь комсомольской органи

зации колхоза имени Ворошилова, 
Каменского района.

В бригаде были студенты физике-ма- 1 
тематического факультета и отделения 4 
журналистики, €

Все больше возникает в университе- ( 
те культбригад. Первокурсники отде- 7 
ления журналистики решили на ком- « 
сомольском собрании создать свою х 
курсовую культбригаду. 1

» * ♦ 1

Вечер встречи избирателей с участ- 7 
ницей Второй Всесоюзной конферен- < 
ции сторонников мира, мастером обо- х 

гагительной фабрики тов. Москалевой с 
состоялся во Дворце культуры Крас- 4 
ноуральска. В заключение вечера си S 
лами самодеятельности Дворца куль- » 
туры был дан концерт. 1

« * *

В здании Свердловского электро:ех- « 
никума расположен агитпункт № 4. t 
Учащиеся принимали участие в обо- 5 
рудовании агитпункта, украшении 4 
его Сейчас комсомольцы дежурят на « 
агитпункте. Третьекурсники Окулов, 4 
Ласько, Упоров. Мальцев, Ополовни- ’ 
ков избраны членами избирательных » 
комиссий.

» * * ,
Н? агитпункте избирательного уча- ■ 

стка № 18 работает более 70 студен- ( 
тов, преподавателей и сотрудников I 
горного и шахтостроительного факуль- J. 
тетов Свердловского горного инсти
тута. Они уже провели 178 бесед и ) 
докладов. }



Алексей Були пин, вглядываясь в 
линяя и цифры графика, думал сосре
доточенно и долго. Лицо слесаря, мело
вое, озабоченное выражало крайнее бес
покойство. Часовой график показывал, 
что сегодня, как и вчера, и все по
следние дни, процесс промывки отставал 
от плана.

Резко отодвинув график, Алексей по
шел к механику цеха Владимиру Ки

риллову, Владимиру всего двадцать три 
года. Он лишь на два года старше Бу
лыгина, но Алексей питает к нему 
чувство уважения и я зерня. Как-ни
как Кириллов занимается уже на пер
вом курсе политехнического института, 
а Алексей пока лишь—в восьмом клас
се. Правда, слесарь и механик встре
чаются как равные Они привыкли вме
сте решать все производственные во
просы За четыре года совместной ра
боты в цехе их связала большая друж
ба. Дружба эта выросла, прежде все
го, из одинакового добросовестного, 
любовного отношения к работе, заводу, 
цеху,

Алексеи рассказал Кириллову то. о 
чем думал над графиком и что волно
вало его последние дни. Нет, нельзя 
мириться дальше с отставанием цеха. 
Надо что-то сделать. Вот он и приду
мал специальное приспособление, ко
торое ускорит промывку на шесть ча
сов и резко уменьшит потерю про
бу кта.

Владимир одобрил идею друга, и тот 
пошел в бюро рабочего изобретатель
ства.

Было это вскоре после того, как на 
заводе «Пластмасс» об’явили с нерво- 
го октября двухмесячный конкурс по 
рзнионалпжпшй.

Идея Булыгина оказалась настолько 
важной для цеха, что ее сейчас же 
осуществили. Не будь его приспособле
ния, пришлось бы реконструировать 
весь аппарат или заменить его более 
совершенным, так как длительный про- 
песе промывки и большие потери про
дукта тормозили всю работу цеха.

Небезынтересн) п другое нововведе- 
мие Алексея. Он предложил специаль
ные щелочные ловушки для нейтрали
зации паров кислоты Опи попадали в 
вакуум-насос и калине полтора ива ме- 
елцд выводили его из строя—требовал
ся капитальный цемонт.
- Это—шестое пргчложенпе БулыгиПа 

за последние три месяца. Ike они в 
той или иной степени помогли третье

му цеху крепко стать на ноги и выйти 
в число передовых. Начиная с июня, 
цех регулярно перевыполняет план. Он 
завоевал заводское переходящее Крас
ное знамя.

Конечно, способствовал успеху цеха 
не один Булыгин, а весь коллектив, 
но о вкладе Алексея говорят с особой 
теплотой. Еще сейчас вспоминают слу
чай с основным аппаратом. Семидеся
тиметровый сложный змеевик его каж
дые два месяца выходил из строя. Про
дукция, которая в это время находи
лась в аппарате, шла в брак. А чтобы 
отремонтировать змеевик, приходилось 
останавливать весь цех. И только но
вая конструкция смесителя, предложен
ная Булыгиным, в четыре раза ускори
ла процесс прпготовленся смеси п удли
нила межремонтное время работы ап
парата до шести месяцев. Шестьдесят 
тысяч рублей экономив в год дало 
лишь одно это предложите стахановца.

— Такова паша молодежь, — рас
сказывая о Булыгине, заключает на
чальник цеха Криворучкин. — Поверь
те, я за ними беды не знаю. Следят за 
оборудованием, как за своим. Чуть где 
потекло—не успокоятся, пока все не 
уладят. Цех для таких, как Булыгин, 
Кириллов, да и для всего нашего моло
дежного коллектива, — родной дом.

Алексей Булыгин—типичный пред
ставитель молодого советского племени, 
постоянно дерзающего в труде. Слесарь- 
ремонтник, он не только изучил все 
оборудование, но и весь технологиче
ский процесс производств» продукции. 
Не будь у него этих знаний, не было 
бы почти ни одного предложения.

Хорошее знание оборудования помо
гает Булыгину быстро ремонтировать 
его. И не только быстро. Уж если Бу
лыгин отремонтировал — можно быть 
спокойным и не проверять: каждый 
винтик будет действовать безотказно. 
В ремонтном деле также проявляется 
богатая смекалка и инициатива стаха
новца Благотаря этим качествам он 
неиавпо совместно с Виктором Крюко
вым отремонтировал рассол ьн и ковы й 
насос за восемь часов вместо тридцати 
шести по графику.

Алексею свойственны все черты но
вого советского рабочего. Он не замы- 
Кается в узком кругу личных дел и 
успехов, а полнокровие живет в кол- 
лективе, готовый каждому помочь, чем 
только может.

Д. ДОРСКАЯ

Студен1ки первого курса химике тех
нологического факультета Уральского 
политехнического института Алла Пав
ленко. и Нина Попова на лабораторных 
занятиях.

Снимок А. Трифонова.

итдтели
В пионерской дружине

Три года назад при криулинской 
семизетней школе Красноуфимского 
района была создана пионерская 
дружина За это время немало хо-
роших дел свершилось в 
В день 30-легия ВЛКСМ на 
школьном участке был заложен

ней 
при 
пло-

довый сад Закрепив за собой по 2 
яблони, каждый пионер тщательно 
ухаживал за ними Все 85 яблонь 
акклиматизировались и скоро начнут 
плодоносить Пионеры проводили 
также опыты по выращиванию вет
вистой пшеницы, голозерного ячме
ня и голозерного овса. На пришколь
ном участке введен 8-польный 
севооборот зерновых культур За 
хорошую юннатскую работу обком 
ВЛКСМ наградил пионерскую орта 
низанию школы почетной грамотой

А ЧАЩИХИН, 
директор школы.

Вечером в колхозном клубе 7
В колхозе «Победа», Круторечен- ' 

ского сельсовета, Гаринского района, } 
молодежь активно участвует в подго- S 
товке к смотру художественной са- с
модеятельности.
общем собрании

Комсомольцы 
утвердили

смотра, выделили активистов 
мощь руководителям кружков. 

Вечерами в колхозном

план 
в по-

клубе

ФЕЛЬЕТОН

По следим наших выступлений

драм кружковцы готовят к смотру 
пьесу Б. Лавренева «Голос Амери
ки», хор и солисты репетируют пес
ни, разучивают свои выступления 
чтецы-декламаторы.

Н ДУРАКОВ.

«Кто 
для кого?» 

газете «На смену!»

Так называлась 
корреспонд е в ц и я 
опубликованная в 
22 сентября. В ней

говорилось о том, что свердловская ав
тобусно-таксомоторная станция плохо об
служивает население.

Начальник городского автоуправления 
гов. Дубцов сообщил редакции, что кор
респонденция была обсуждена с работ
никами станции. Сейчас станция рабо
тает круглосуточно, а по маршруту Ле 
чебная—Компрессорный завод и Верхняя

Пышма организовано сообщение дежур
ных машин. С 23 часов до 8 часов утра 
пассажиры могут вызывать легковые 
такси.

«Нехватает 9ТУ коРРеспон' _ денцию, опублико-
учебников» ванную 17 сентября

в газете «На смену!»,секретарь Ирбит
ского горкома ВЛКСМ тов Кулешов 
отвечает, что в настоящее время все про
пагандисты комсомольских пмнткруж- 
ков обеспечены литературой. На-днях 
дополнительно получены еще 45 экземп
ляров учебников.

Слет в Сысерти
В Сысерти прошел слет школьни

ков-активистов санитарно-оборон
ной работы Командиры лучших 
сандружин поделились опытом сво
ей работы Сысертская средняя и 
семилетняя школы сел Ново-Ипато- 
во, Никольского и Верхне-Сысерт- 
ското рудника были награждены 
грамотами областного комитета 
Красного Креста.

Е КАНДЫБА

Заместитель председа
теля исполкома Асбе- 
стовского горсовета тов. 
Девятков и директор 
местного промкомбината 
тов. Носов — люди с 
совершенно различным 
складом характера. Пер
вый — склонен к робо
сти. уговариванию, бояз
ни чтоб о нем плохо не 
говорили. Последний, 
пользуясь слабостью пер
вого, наоборот, вырабо
тал у себя сухость, рез
кость и безразличие к 
тому, что о нем говорят. 
Он бы с удовольствием 
повесил у себя в каби
нете вместо обычных на
доевших надписей: 
«Просьба не курить», 
«Соблюдайте тишину» 
более полезные и соот
ветствующие его духу: 
«Не нравится — уходи», 
«Пожалуешься — пожа
леешь»,

А может быть, мы 
ошибаемся? Возводим 
поклеп? Не так-то легко 
разгадать чужую душу. 
Ведь недаром говорят, 
что она — потемки.

Но о характерах — 
потом. Пока поговорим 
о цене теса. Знаете ли 
вы о том. что тес, обыч
ный, сосновый тес. мо
жет стоить 1500 рублей 
за кубометр? Выдум
ка? — Ничего подоб
ного!

В этом году в Асбес
те открылась новая 
школа. Оборудовать ее 
было поручено пром
комбинату. Вскоре в 
пахнущие свежей крас
кой классы были вне
сены десять новых, то
же пахнущих свежей 
краской классных до
сок, 150 парт и 25 
стульев.

Доски были не те, 
ровные, блестящие, ко
торые мы с детства 
привыкли видеть в шко
ле, а аляповатые, пло
хо сколоченные, более 
похожие на обычные 
заборные щиты.

G этим бы можно 
смириться, но не успе
ли директор школы Ши
ряев и бухгалтер раз
нести расходы на них: 
«10X150—1500 рублей» 
как доски на глазах у 
всех развалились и пре
вратились в кубометр 
обычного теса, стоимость 
которого в том же 
промкомбинате опреде
лена в 17 рублей.

Не обрадовали и дру
гие изделия. То и дело 
слышится теперь треск 
рвущихся о грубо ско
лоченные парты платьев 
и стук стульев, разва
ливающихся на детали.

И это еще можно бы- 
бэ бы хоть как-нибудь 
обойти: с опаской са
диться за парту, совсем 
не садиться на стулья. 
Но как быть с перво
классниками? Для них 
дядя Носов изготовил 
вешалки, высотой в два 
метра. Правда, и здесь 
есть одна возможность: 
приходить вдвоем — сум
ма роста двух малышей 
приблизительно разре
шает пользоваться ве
шалкой...

Все же и со всем 
этим можно было бы 
смириться. Но школе 
еще многого нехватает:

нет столов, гардин, и 
т. п. Итти некуда, кро
ме как к тов. Носову.1 
И пошли. Но...

Вернемся к вопросу о 
характерах:

— От других школ 
заказы принимаю. Вне 
очереди, — сухо отве
тил завхозу школы гов.1 
Носов, — а вам и по
лена не дам. Жалобщи
ки этакие! Вы себя ве
дете нескромно. Жалуй
тесь хоть кому — у 
меня вы не запланиро
ваны.

И здесь, конечно;' 
есть выход. Попросить 
тов, Девяткова надле
жаще воздействовать на 
такое деля шетво. Но... 
тов Девятков сидит 
здесь же и, виновато 
улыбаясь, упрашивает не
поколебимого бракодела 
изготови-ь еще хоть не
много брака для шко
лы Не помогает.

Конечно, можно было 
бы и здесь найти выход. 
Но к чему искать вы
ход из положений, со
здаваемых бракоделами 
и людьми, не умеющи
ми и не хотящими при
звать их к порядку. За
чем смиряться с халтур
ным. деляческим отно
шением к своим обя
занностям. Чего бы это 
ни касалось: школ или 
больниц, магазинов или 
частных квартир — для 
них все должно делать
ся добротно и красиво, 
вче зависимости от ха
рактера того или друго
го руководителя. Не 
одолжения. а исполне
ния долга требуем мы 
от вас, товарищи Де
вятков и Носов.

Н. КРУТАКОВ, 
М. ЗЕМЛЯКОВ.

Занятие литературного кружка в Уральском госуниверситете
Снимок И. Пашкевича.

Нам нужна
Литературная группа Нижнего Таги

ла — одна из старейших на Урале. В 
ней в свое время работали А П. Бон
дин, Н. А. Попова. В настоящее 
время она об’единяет 20 молодых про 
ваиков, драматургов, поз гов — рабочих, 
инженерно технических работников и 
служащих городских предприятий учи 
телей, врачей, журналистов Подавляю
щее большинство из них впервые серь
езно взялось за овладение литератур
ным’ мастеэством, за разработку основ
ных тем богатого прошлою и, особен
но, замечательного настоящего инду
стриального Тагила.

Старейший город металлургов, горня 
ков, машиностроителей открывает бога
тейшие возможности для вдумчивого 
изучения нашей социалистической дей
ствительности, разительных преобразо
ваний в экономике, в быту, во всей 
жизни рабочих и интеллигенции.

На собраниях, созываемых регулярно 
по четвергам, горячо обсуждаются про
изведения членов литературной группы. 
Мы требуем от каждого молодого писа
теля глубокого проникновения в жизнь, 
тщательной работы над материалом.

С этой целью, при помощи редакции 
городской газеты «Тагильский рабочий», 
некоторых членов группы привлекали к 
участию в освещении работы передовых

товарищеская помощь
людей предприятий. Молодые литерато
ры писали зарисовки, очерки, рассказы 
о стахановском опыте. Так выполняя 
задание редакции, тов. Сырохватов ос
новательно изучил жизнь коллектива 
Высокогорского рудника дал ряд зари 
совок очерков и накопил богатый мате
риал для повести. Тт Егорова, Злобина 
давали очерки и рассказы о металлур
гах и строителях.

Но этого было еще недостаточно Не
обходимо было систематически помо
гать молодым авторам 1ворчески пасти 
Для этого на собрании группы были 
проведены доклады и беседы по вопро
сам художественного мастерства; об 
очерке, об особенностях короткого рас
сказа, о некоторых элементах стихо
творения, о рифмах.

Все это положительно сказалось на 
творческом росте членов группы. Так, 
например, в сборнике «Орлиное племя» 
были напечатаны очерки тагильчан: 
«Богатые наследники» — Клавдии Его
ровой, «Бессмертный подвиг» — Але
ксея Вершинина, «Гвардеец тыла» — 
Сергея Копаева и рассказ Ирины Зло
биной «Березовка».

О плодотворной и серьезной работе 
тагильчан говорит и тот факт, что в 
ближайшее время в областном изда

тельстве выходит отдельной книгой до
кументальная повесть К. Егоровой о 
знатном мастере доменщике Ново-Та
гильского завода Валерии Крючкове. 
Н Денисов написал повесть «Аркашки- 
но детство»—о прошлом тагильских ра
бочих. о росте революционного сознания. 
Эта повесть напечатана в сокращенном 
виде в альманахе «Уральский совре
менник» и в ближайшее время выйдет 
отдельной книгой Пегр Сырохватов по
радовал повестью «На шихане»—о но
ваторах горного дела, которая принята 
ж альманах «Уральский современник».

Более грех лет изучала жизнь торго 
вых работников И Комова и. после не
однократных обсуждений своего произ 
ведения в группе и среди читателей, на
писала пьесу «Точный расчет». Всево
лод Симонов написал цикл рассказов о 
прошлом рабочих Тагила. Стихотво
рения тов. Копаева печатались в га
зетах «Уральский рабочий». «Комсо
мольская правда». «Красный боец», тов 
Мерзлякова — в «На смену!», в «Тру
де» Стихи этих поэтов, а также тт. 
Маркина. Митряева, Васильева часто 
помещаются на страницах «Тагильского 
рабочего» Недавно стал выступать в 
печати молодой критик тов. Шастич.

Но этот творческий рост мы считаем 
крайне недостаточным. Многие узловые 

вопросы современности не нашли еще 
своего отражения в наших произведе
ниях. качество многих очерков, расска
зов и стихотворений еще не на должной 
высоте. Можно было бы достигнуть бо
лее высоких успехов, если бы литера
турная группа пользовалась системати 
ческой деловой помощью Свердловско
го отделения Союза советских писате
лей и его секции молодых писателей. 
К сожалению, такой заботы о воспита
нии новых творческих сил мы не видим.

Нельзя сказать, что Тагил совсем не 
посещают писатели Свердловска. Побы
вали здесь не так давно тт. Хазанович, 
Хоринская, Дижур и Попова, но по 
своим личным творческим делам, для 
сбора материала. С городской же лите
ратурной группой они даже не попыта
лись познакомиться, не побеседовали с 
отдельными авторами, не помогли им 
практическим советом. На-днях приез
жал в Тагил секретарь секции молодых 
писателей тов Румянцев, но и он «не 
смог» задержаться на день, чтобы за
глянуть на собрание пшературной группы.

Давно идут разговоры о выезде в 
Тагил квалифицированных литераторов 
для проведения докладов и бесед о ли
тературном мастерстве, но благие поже
лания и обещания не претворяются в 
жизнь.

Больше того, даже к такому важному 
делу, как литературная консультация, 
многие писатели Свердловска относятся 
формально, без чувства ответственности 

перед начинающими писателями. Ответы 
на произведения носят поверхностный, 
отписочный характер Иной раз, как это 
было с тов. Маркиным, письма остава
лись совсем без ответа. Разве можно 
чему-либо научиться от такой консуль
тации то-в. Куштума на стихотворения 
тов. Мерзлякова-

«Стихотворение «Подарила девушка» 
вообще-то (?!) производит вполне при
личное (?!) впечатление...».

А если бы тов. Куштум посмотрел не 
«вообще-то», а поглубже разобрал сти
хотворение. то автор, конечно, узнал бы 
немало полезного и смог бы серьезно 
взяться за доработку произведения.

Нам нужна постоянная, деловая това
рищеская помощь и руководство. Сверд
ловское отделение Союза советских пи
сателей может и обязано это сделать, 
обязано наладить связь с молодыми 
творческими силами хотя бы таких 
крупнейших центров области, как Ниж
ний Тагил. Выезды с докладами и лек
циями по вопросам литературной теории 
и практики, для проведения серьезной 
консультации и разбора произведений 
как членов литгруппы, так и своих 
личных произведений принесут обоюд
ную пользу.

Мы думаем, что наши замечания бу
дут учтены.

С. ВАСИЛЬЕВ, 
руководитель литературной группы.

П. СЫРОХВАТОВ, Н. МЕРЗЛЯ
КОВ, А. МИТРЯЕВ—члены группы.



Второй Всемирный конгресс сторонников мира
Дневное заседание 20 ноября

20 ноября на дневном заседании Вто
рого Всемирного конгресса сторонников 
мира выступил делегат Китая Лго Низ-и.

Мы хотим, — сказал он,—превратить 
аграрный Китай в индустриальную 
страну. Мы хотим добиться счастливой 
жизни. Мы хотим тесно сплотиться с 
Советскцу Союзом, странами народной 
демократии, со всеми людьми земного 
шара, которые любят мир и демократию. 
Совместно с ними мы хотим трудиться 
во имя мира и счастья всех народов.

Представитель югославского народа 
генерал Попивода в своей речи расска
зал об атмосфере террора и военного 
психоза, в которой вынужден жить сей
час народ Югославии, страдающий под 
властью титовской клики. Однако, не
смотря на разнузданный террор, заявил 
Попивода, в Югославии ширится и 
крепнет движение в защиту мира.

'После выступления делегата Бельгии 
Алара слово было предоставлено пред
ставителю американской делегации Дэ
виду Маккенну. Долг каждого американ
ца, посвятившего себя борьбе за мир, 
сказал он, потребовать немедленного 
вывода американских войск из Кореи, 
признания истинных представителей 
475-миллиоиного китайского народа в 
организации Соединенных наций, прет
ворения в жизнь Устава ООН и приня
тия советских предложений о мирном 
урегулировании корейского вопроси.

Выступивший затем сирийский деле
гат Ибрагим Хамзауи рассказал о труд
ностях, с которыми встречаются в Си
рии сторонники мира Он отметил, что, 
несмотря на это, движение продолжает 
шириться.

Тепло встреченный делегатами пред
ставитель французских борцов за мир 
аббат Булье посвятил свою речь вопро
су борьбы против военной пропаганды.

На трибуне — студент-теолог Из За

падной Германии, член германской де
легации Вальтер Диль. Оз расска
зал о демонстрациях в защиту мира, 
которые проходят в Западной Германии, 
о репрессиях, которым подвергаются 
борцы за мир.

Выступавший делегат Монголии Шп- 
рендыба сказал, что монгольский на
род, единодушно поставив свои подписи 
под Стокгольмским Воззванием,, выра
зил свою решимость бороться за осуще
ствление требований этого историческо
го Воззвания.

Английский делегат Кроутер подробно 
рассказал о том, как народ Англии го
товился к конгрессу мира в Шеффилде, 
и о том, как лейбористское правитель
ство пыталось заглушить голос нлрода.

Кроутер отметил, что срыв англий
ским правительством конгресса в Шеф
филде лишь укрепил движение за мир 
в Англии.

Следующим на трибуну поднимается 
английский делегат •— настоятель Кен
терберийского собора Хьюлетт Джонсон.

Указав, что Шеффилд ясно показал 
«различие между политикой Востока и 
Запада», Джонсон заявил: Восток ду
мает о мире, говорит о мире, планирует 
мир.

Джонсон привел факты, показываю
щие мирный созидательный труд в Со
ветском Союзе и в странах народной 
демократии, и воскликнул: «Какой глу
пец поставит эту созидательную работу 
под угрозу, домогаясь новой войны?».

В заключение Хьюлетт Джонсон от
метил успехи, достигнутые всемирным 
движением борьбы за мир.

Затем выступили советский делегат 
академик Волгин, Козине (Бельгия), Па
стернак (Польша), фон Фишер (Швей
цария), Клосевич (Польша), Яари (Из
раиль) и Попов (Болгария).

Вечернее заседание 20 ноября
Вечернее заседание Второго Всемир

ного конгресса сторонников мира 20 но
ября открылось выступлением известно
го бразильского писателя Жоржи 
Амаду.

Бразильский народ, сказал Жоржи 
Амаду, все яснее отдает себе отчет в 
том, что война, помимо связанных с 
ней репрессий и насилия, означает ко
нец нашей независимости и порабоще
ние нашей родины. Вот почему с каж
дым днем ширится движение сторонни
ков мира.

Выдающийся чилийский поэт Пабло 
Неруда рассказал в своем выступлении 
о преследовании сторонников мира в 
капиталистических странах. Оп пред
ложил, чтобы конгресс принял резолю
цию протеста против этих преследо
ваний.

Затем выступил делегат Австрии 
профессор Брайтвайнер.

С огромным вниманием делегаты кон
гресса выслушали речь советского ком
позитора Д. Шостаковича. В своей ре
чи он подчеркнул, что искусству и его 
деятелям принадлежит большая и по
четная роль в движении сторонников 
мира.

В заключение Шостакович предложил 
конгрессу одобрить ряд мероприятий 
для обеспечения культурного обмена 
между отдельными странами.

После выступления китайской деле
гатки Ли Дэ-чуань, заверившей кон
гресс- в готовности китайских женщин 
всеми средствами защищать мир, под 
аплодисменты делегатов на трибуну 
поднимается Тран Тан. Представитель 
мужественного 22 миллионного народа 
демократической республики Вьетнам, 
сражающегося ?а свою независимость, 
Тран Тан говорит о борьбе вьетнам
ского народа против французских и аме
риканских империалистов.

На фоне выступлений десятков деле
гатов, представляющих миллионы лю-

Дневное засед^
На дневном заседании 21 ноября , вы

ступил делегат Албании Мусарай.
Занятый строительством своей моло

дой республики, подчеркнул Мусарай, 
албанский народ желает прочного ми
ра и борется за него.

Делегат Ирака Мастане сообщил, что 
из 5 делегатов его страны только двое 
смогли прибыть в Варшаву, а трое не 
были допущены на конгресс английски
ми и иракскими властями.

Мастане рассказа..! далее о том, как 
американо-английские поджигатели вой
ны стремятся превратить Ирак в свою 
военную базу на Ближнем Востоке.

Представитель марокканских студен
тов, обучающихся во Франции, Теми 
рассказал о борьбе марокканского наро

ден и проявивших’ искреннее желание бо
роться за мир жалким лепетом прозву
чала речь английского делегата Мура, 
пытавшегося убедить конгресс в необ
ходимости отказаться от борьбы за мир.

Затем выступил председательствовав
ший на заседании итальянский делегат 
Репаци. Он говорит: нас хотели лишить 
возможности услышать голос борца за 
мир Поля Робсона, но мы его все же 
услышим.

Репаци сообщает, что из Соединенных 
Штатов Америки привезена пленка, на 
которой записано приветствие Робсона 
Второму Всемирному конгрессу сторон
ников мира и две песни в его исполне
нии. В зале звучит глубокий и сильный 
голос, так хорошо известный всему ми
ру, голос несгибаемого солдата армии 
мира — Поля Робсона.

Делегаты, прослушав замечательные 
песни Робсона, записанные на пластин
ки, громом аплодисментов выразили 
свои чувства симпатии к другу, которо
го американское правительство лишило 
возможности приехать на конгресс в 
Варшаву.

Индийский поэт X. Чаттойадхайя про
чел свою поэму, посвященную борьбе 
за мир. Делегат Параграя говорил о 
борьбе парагвайского народа за мир. По 
окончании своей речи он высоко под
нял над головой окровавленную одеж
ду парагвайского студента—борца за мир 
Мариано Роке Алонсо, убитого поли
цией в Асунсьоне.

На этом же заседании выступили де
легаты: Бучака (Куба), Хили (Австра
лия), Джесси Стрит (Австралия), Итур- 
распе (Аргентина). Саад Камиль (Еги
пет), митрополит Молдавии Севастьян 
(Румыния), профессор Эржебет Андич 
(Венгрия), Лундквист (Швеция), Элин 
Аппель (Дания), профессор Фог (Дания), 
Элена Капоразо (Италия), Блэкмен 
(Антильские острова), священник Бере- 
стоцп (Венгрия), Поблете (Чили).

ние 21 ноября
да за освобождение от ига француз
ских колонизаторов и о его стремлении 
к миру.

Выступивший далее представитель 
Кипра Партасидес приветствовал уча
стников конгресса от имени миролюби
вого народа.

Декад теологического факультета 
Варшавского университета Чуй заявил, 
что представители католической интел
лигенции Польши решили присоединить
ся к активной борьбе в защиту мира и 
сделать все, что в их силах, чтобы об’- 
единить усилия всех честных людей на 
борьбу за мир.

Итальянский делегат Донини от име
ни своей делегации предложил создать 
на конгрессе Всемирный Совет мира — '

постоянную организацию в составе пред- 
I ставителей более 80 государств, которые 
уже действуют совместно ради достиже
ния обшей цели.

На заседании выступили также Па
редес (Эквадор), Бакл (Южная Аф
рика), Джеханбаглу (Иран), Бен Сули- 
ман (Тунис), Разоаноро (Мадагаскар), 
Брачо (Венецуэла), Паласиос (Колум
бия), Муару (Франция), Браччи (Ита
лия), Дукельская (Аргентина), Сэнди 
(Англия), Мэ (Франция), Эзумаи (За
падная Африка).

Вечернее заседание 
21 ноября

Первым на вечернем заседании вы
ступил делегат Франции Эрман. Он под
черкнул необходимость добиться того, 
чтобы все народы дали торжественное 
обещание не применять атомную энер
гию в военных целях.

Наша делегация, заявил делегат Цей
лона Кенеман, хочет предложить кон
грессу обратить особое внимание на 
колониальные войны в Азии. Если в 
Европе задача состоит в том, чтобы не 
допустить развязывания империалиста
ми войны, то в Азии эта задача — по
ложить конец войнам и не допустить 
превращения их в мировую войну.

Свое выступление делегат Индонезии 
И Жоа Сик Йен посвятил в основном 
борьбе колониальных народов и, в част
ности, народа Индонезии против импери
ализма, за свою свободу, независимость 
и за мир.

Последним в прениях выступил де
легат Исландии Тордарсон.

На этом прения по докладам Жолио- 
Кюри и Нении закончились.

Сообщение секретариата 
конгресса

После этого представитель секрета
риата конгресса огласил сообщение о 
том, чго в работах конгресса принима
ет участие 2.065 человек, представляю
щих 81 страну, в том числе 1.756 
делегатов, остальные гости и наблюда
тели. Среди делегатов — 446 женщин.

Профессиональный состав участников 
конгресса следующий: государственных 
деятелей, членсв парламента — 59, уче
ных — 49, писателей и поэтов — 116, 
профессоров — 124, священнослужите
лей — 72, руководителей международ
ных организаций — 13, руководителей 
национальных организаций — 151, дея
телей кино — 3, архитекторов — 13, 
композиторов и музыкантов — 7, инже
неров и техников — 73, журналистов— 
67, юристов — 83, врачей — 61, арти
стов — 68, военных — 12, рабочих — 
341, крестьян — 57, промышленников и 
коммерсантов — 47, учащихся — 121, 
служащих — 222, муниципальных со
ветников и мэров — 20, учителей — 72 
и прочих — 234.

На конгрессе выступило 120 орато
ров. Выступления переводились на 9 
языков.

На этом вечернее заседание закон
чилось.

Заключительное заседание
Второго Всемирного 

конгресса сторонников мира
22 ноября состоялось 'заключительное 

заседание Второго Всемирного конгрес
са сторонников мира. Председатель по
литической комиссии Нении (Италия) 
доложил конгрессу, что комиссия пере
дает на рассмотрение пленарного засе
дания два документа: манифест Второго 
Всемирного конгресса сторонников мира 
и обращение к организации Об’единен- 
ных наций.

В голосовании по двум основным до
кументам приняли участие 1.755 человек. 
1.750 человек голосовали за их приня
тие, три голоса было подано против, и 
два человека воздержались.

Таким образом, можно сказа’ть, что 
манифест и обращение приняты Вторым 
Всемирным конгрессом сторонников ми
ра почти единогласно.

Де Шамбрэн (Франция) сообщил, что 
бюро президиума и секретариат конгрес
са предлагают на рассмотрение кон
гресса список кандидатов во Всемирный 
Совет мира. Конгресс с огромным воо
душевлением утвердил состав Всемирно
го Совета мира. Против голосовал 
лишь один человек.

Ненни об’являет Второй Всемирный 
конгресс сторонников мира закрытым.

Пенни сообщил, что конгресс вручит 
премии мира и что первая премия при
суждена человеку, отдавшему жизнь за 
дело мира — Юлиусу Фучику.

Все делегаты встают. Долго не смол
кают в зале аплодисменты и возгласы 
«Да здравствует мир!».

У ЗАКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Дирекция Свердлов

ского ремесленного учи
лища № 39 ревностно 
заботится об отдыхе сво
их воспитанников. Осо
бенно эта забота прояв- 
лнется в воскресные 
дни. Учащиеся получа
ют полную свободу: в 
библиотеку ходить не 
надо—она не работает, 
кружки самодеятельно
сти посещать тоже не 
требуется, так как круж
ковцам в этот день не 
дозволено быть в учили
ще. Даже развлекаться 
никак не нужно...

Но находятся строп-

тивые, которые желают 
что-то делать в воскре
сенье, как-то продуман
но использовать время. 
Тут уж дирекции ничего 
не остается иного, как 
прибегнуть к крайним 
мерам: наглухо закрыть 
все двери здания и зая
вить:

— Отдыхайте. Как хо
тите, но только отдыхай
те сами!

И у закрытых дверей 
нам приходится размы
шлять, как же все-таки 
отдыхать.

Э. ЖУКОВА.
Н. ВЕСЕЛКОВА.

«соломоново» 
РЕШЕНИЕ I ;

На Первоуральском 
металлозаводе есть крас
ный уголок. Вернее, толь
ко помещение красного 
уголка, пустующее и не-! 
отапливаемое. Исправле
нием создавшегося поло-,, 
жения дирекция завода, 
занялась весьма ориги-| 
нально... Взяла да и за-1 
селила уголок жильца-1 
ми — теперь, мол, уж' 
никто не скажет, что у, 
нас есть плохой красный 
уголок.

(Из письма 
П. ШЕВЕЛЕВА).

ГОРЬКИЕ «ЧУДЕСА»
I «У лукоморья...» Впро- 
} чем, заранее оговоримся: 
е речь идет о местности, 
/далеко лежащей от мо- 

: ' ря, конкретнее—о колхозе 
«Новая деревня», Нижне- 
Сергинского района, еще 
точнее... о...

«Избушка там 
на курьих ножках 

стоит без окон
и дверей...»

ды подтверждают наше 
сравнение.

«Там чудеса, там 
леший бродит...»

Впрочем, никто там не 
рискует бродить, ибо в 
означенном заведении та
кой беспорядок, что, как 
говорится, сам чорт ногу 
сломит.

А вот, что касается 
чудес или явлений из 
ряда вон выходящих, то 
там их предовольно.

■Чудом не сталкивает
ся лбами в темноте тан
цующая молодежь. Тан
цует она не от веселья—
от тоски... 
дельности, 
налам...

Чудом

по самодея- 
книгам, жур-

не замерзают

Правда, «избушка» эта 
именуется избой-читаль
ней, но закрытые почти 
всю неделю входы-выхо-

зрители, по три вечера 
ожидая обещанного ки
носеанса.

И уже совсем непо
нятным чудом является 
невозмутимое спокойст
вие райкома ВЛКСМ и 
культотдела исполкома 
райсовета, давно посвя
щенных во все «чудеса» 
избы-читальни.

И. итин.

Посадив очки на нос, 1 
Он решал полгода С 

в поте {
Исключительный вопрос? 
О культмассовой работе.? 
К волоките, как итог, < 
Мысль пришла, такого! 
свойства: ?
—Дескать, — красный 1 

уголок — г
Вся причина I

беспокойства! s
Ухмыльнувшись, ?

он изрек: ) 
— Так как пусто там ? 

и сыро, (
Переделать уголок I 
Для спокойствия > 

в квартиру! t
И. ГОРЕВ. }

НОВЫЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
В Октябрьские праздники перед жите

лями Туринска открылись двери нового 
Дома культуры. Просторное,. красиво 
оформленное фойе ведет в большой чи
тальный зал и комнаты для кружковых 
занятий. В нижнем и верхнем этажах 
находятся зрительные залы театра и 
кинотеатра, вмещающие по 300 зрите
лей.

А. ФЕФЕЛОВ.

Свердловчанин А. Засухин — 
чемпион РСФСР

Из Куйбышева вернулась команда 
свердловских спортсменов, принимавшая 
участие в соревновании на лично
командное первенство РСФСР по боксу.

Звание чемпиона Российской Федера
ции среди боксеров легчайшего веса за
воевал свердловчанин А. Засухин.

Хроника культурной жизни
Молодежь Уралмаша 

провела тематический ве
чер «Лауреаты Сталин
ских премий в художе
ственной литературе». 
Член общества по рас
пространению политиче
ских и научных знаний 
тов. Коган сделал на 
эту тему интересный и 
содержательный доклад.

» ♦ *
В Свердловской кар

тинной галлерее откры
лась передвижная вы
ставка работ московских 
художников.

О интересом смотрят 
свердловчане картины 
художников Герасимова,

Мальцева и Бубнова. По
долгу задерживаются у 
пейзажных зарисовок Бя- 
лыниц кого-Бируля, 
перед полотном «Утро 
нашей Родины» худож
ника Шурпина и карти
ной Сысоева «В. И. 
Ленин и II. К. Крупская 
среди крестьян деревни 
Горки в 1921 году».

В день открытия здесь 
побывало около 800 по
сетителей. Это в основ
ном рабочая молодежь, 
студенты, учащиеся.* » *

Ко мсомольско-моло- 
дожный вечер на тему 
«Великие стройки ком

мунизма» состоялся в 
клубе Уралалюминьстроя 
Каменск-Уральского. |

Директор ТЭЦ тов. Мо
локанов сделал доклад о 
строительстве крупней
ших гидроэлектростан-’ 
ций на Волге и на Дне
пре. Секретарь Красно
го р с к о г о райкома 
ВЛКСМ тов. Шевалев 
рассказал собравшимся о 
гигантских планах соору
жения Туркменского ка
нала и оросительной си
стемы.

Доклады иллюстриро-’ 
вались видовыми и на
учно-популярными филь-' 
мами.
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